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今日观察

刘武俊

近日，公安部副部长黄明就加
快户籍制度改革接受媒体专访，提
出到2020年，要基本形成以合法
稳定住所和合法稳定职业为户口迁
移基本条件、以经常居住地登记户
口为基本形式，城乡统一、以人为
本、科学高效、规范有序的新型户
籍制度。

加快户籍制度改革，是党的十
八届三中全会部署的一项重点改
革，是推进中国特色新型城镇化的
一项重大任务。中央城镇化工作会
议也明确提出要推进以人为核心的

城镇化。
新型城镇化的核心改革是户籍

改革，户籍制度是新型城镇化无法
回避的最大难题。中央城镇化工作
会议提出“要稳步提高户籍人口城
镇化水平”。有数据显示，当前，
我国城镇化率达到52.6%，这是以
常住人口为基数计算的，但按照户
籍 人 口 计 算 ， 城 镇 化 率 只 有
35.3%。这说明有大量经常住在城
镇的农业转移人口还不是城镇户
口，处于“半市民化”状态，大量
进城就业的人口没有享受到城市基
本公共服务。从目前我国城镇化发
展要求来看，主要任务是解决已经
转移到城镇就业的农业转移人口落
户问题，努力提高农民工融入城镇
的素质和能力。

户籍改革是一个牵一发而动全
身的系统工程，必须与相关制度改
革统筹推进。如果不妥善解决进城
农民工的社会保险、随迁子女就学
乃至住房等实际问题，那么户籍改
革将举步维艰，进城农民也就无法
真正融入城市。建议先解决举家迁
徙或长期在城务工人员的社会保障
和随迁子女上学问题，加快推进养
老保险关系跨地区转移接续。同
时，高度重视农民工住房问题，在
进一步完善城镇住房保障体系的同
时，结合推进农村土地制度改革，
大力发展房屋租赁市场，充分发挥
企业、社会和市场的作用来逐步解
决。

需要指出的是，户籍改革并非
换一换户口本，把农业户口换成非

农业户口，而是要真正实现农业转
移人口市民化，让进城农民享受到
均等的公共服务。

尽 管 目 前 已 经 有 14 个 省
（区、市） 探索建立了城乡统一的
户口登记制度，在形式和名义上实
现了城乡统一的户口登记制度，不
过仅仅户口名称的变更并不代表名
副其实，户籍改革的关键在于剥离
附着于城市户口上的福利和分配特
权，实现公共服务的均等化和全覆
盖，让公共服务资源公平地分配给
城市的每一个人。如果只是避实就
虚地玩文字游戏，没有实现实质性
的公共服务均等化，那么单纯的户
口更名也就没有多大的实际意义。

当然，户籍制度改革不可能一
蹴而就，必须与经济、社会发展水

平和城市综合承受能力相适应和相
协调，与配套制度的改革相协调。
户籍改革的最终目标应当是让传统
的被打上不平等标签的户籍制度彻
底退出历史舞台，彻底消除依附在
户籍上的特殊利益和特权，全面实
行以身份证号码为唯一标志的人口
登记制度，实现基本公共服务的均
等化和全覆盖，最大限度地保障公
民的迁徙权。

户籍改革固然是块难啃的硬骨
头，但是再难也要创造条件将改革
进行到底。唯有更加紧迫、更大魄
力、更富智慧地加速推进户籍改
革，以人为核心的城镇化才能真正
变为现实，亿万农业转移人口“市
民梦”才能早日得到实现。

户籍改革不是换一换户口本

百姓说话

金亮（本报）

最近人们口中说到最多的
一个词语，我想莫过于雾霾。据
了解，前段时间的雾霾天气笼罩
了我国近一半国土，甚至远在天
涯的海南也未幸免于难。因为雾
霾，华东地区最小的肺癌患者只
有8岁。雾霾并不是我们国内的
专利，早在上世纪 50年代，有
“雾都”之称的伦敦就发生过震
惊世界的“伦敦雾事件”，短短两
个月之内，造成了1.2万人死亡。

几日前一股“境外之风”的

到来，吹散了笼罩在我们头顶多
日的雾霾，也吹散了弥漫在大家
心头已久的郁闷心情，人们终于
可以甩掉口罩，自由地呼吸新鲜
空气。然而，没过多少日，雾霾又
卷土重来，我们不禁要反思，今
后我们要怎样对付雾霾？

雾霾的主要成分是由二氧
化硫形成的酸雾被氧化后变成
的硝酸盐颗粒。而二氧化硫主要
是通过汽车尾气产生的，所以雾
霾的罪魁祸首就是汽车尾气。目
前国内大部分汽车的尾气排放
量都不达标，这并非是因为车不
行，而是因为油不行，或者说是
标准达不到。据了解，目前国内
除了北京的油品含硫标准达到

国际先进水平外，其他地区基本
都达不到，这就导致汽车尾气中
的二氧化硫严重超标，因此在雾
霾天气的压力下，国家加快油品
升级的脚步也刻不容缓。

我们老百姓也应该从自身
出发。虽然随着时代进步，人民
生活水平不断提高，家家户户开
小车已经不再是梦想，有些家庭
甚至有好几辆车，可是在上下班
的高峰期时，开车甚至不如骑自
行车来的快。一方面是全社会都
在呼吁低碳生活，另一方面是雾
霾当道，治“霾”刻不容缓，所以
出门还是尽量选择公共交通工
具，这样既解放了马路，又保证
了环境，一举两得。

对雾霾的反思不能停止
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以棚户区改造为由，贵州黔南州10天拆迁了18家州直机关，包括一些新
修的办公楼。（央视网12月17日）

借机

曾经有外地房地产业内人士说过，枣庄楼市无营
销。还有人说：枣庄楼市没有旺季，只有冬季。

这也许是在以前，但绝非现在。今年这个冬天，枣
庄楼市不仅没有冬季，甚至还很火热。是谁点燃枣庄楼
市的火花？又是谁引发枣庄楼市火热的营销热潮？

其实回答这个问题并不难，近日，枣庄楼市火热的
营销热潮在来泉山庄体现地淋漓尽致。

在 12 月 8 日，昂立人一个“庆典活动期间购房就送
‘台湾豪华双飞 8 日游’”彻底引爆并燃起了熊熊烈
炎。立刻引发了枣庄楼市的蝴蝶效应，不少楼盘也陆续
推出购房享旅游等活动。

来泉山庄销售人员说，对于枣庄楼市来说，有效
仿、有跟风，让买房者得到更多的实惠，总比没有的要
好。只是希望枣庄各楼盘真正意义的把房地产营销做起
来，有更新的创意，拿出更多更实惠的策略。

从“买房送车”到“二十万抵三十万”的火爆热
销，再到“庆典活动期间购房就送‘台湾豪华双飞 8 日
游’”来泉山庄一个个特惠营销策略出台一直走在枣庄
楼盘销售的前列。对此，来泉山庄的销售经理先是拿出
几张表格，然后指着表格上的数据介绍说：“这张表是
来泉山庄周边楼盘现阶段的销售价格表，虽然各楼盘情
况不同、卖点不一，但总体价格基本都标在 5000 元 /㎡
这个价位上，上下浮动 100 元 /㎡左右。来泉山庄目前
的销售均价，恰好在这一基准线上，所以我们的定价是
合理的。”

销售经理继续说道：“市场营销的最终目的就是为
了销售，而最好的销售就是把最好的产品介绍给喜欢它
的目标客群，让这个群体先了解再喜欢，之后是接受并
最终达成购买。优秀的销售不能强推，更不是强买强
卖。枣庄市楼盘那么多，客群又较为分散，所以口碑传

播是非常重要的传播手段。那么什么样的事才容易有好
口碑呢？当然，一定是新奇的事、震撼的事、实惠的
事、少有的事才会如此。这是我们来泉山庄连续推出一
系列特惠营销策略的基础。而在这个基础上我们推什
么，就跟我们集团和我们的董事长有关系了。枣庄人都
知道我们昂立集团，很多人也都熟知我们张董事长这个
人。作为中国老促会副会长，山东省政协常委的他，富
而思源、富而奋进、富而善行，是我们企业的理念和宗
旨。思源是思维上感恩情怀，因此仅仅思是远远不够
的。只有把思源具体落实到善行上，真正的付诸于回报
社会的行为上，思源才真的具有实际意义。回报社会的
通道有很多，其中一条就是让我们来泉山庄的客户，通
过参加系列的特惠购房活动得到真正的实惠。‘买房送
车’活动，解决了很多工作单位不在新城区客户的实际
困难；‘二十万抵三十万’特惠认筹，让很多资金不足却
又想买到称心如意房子的客户，在多个方面得到了满
足；再说这个买房送‘台湾豪华双飞 8 日游’，这个礼可
能并不很大，但它却很是难得。因为我们国人，尤其是
普通老百姓，辛辛苦苦了一年又一年，都想出去看看，尤
其是到祖国的宝岛台湾去。可每当要走出去的时候，总
是会被很多借口阻拦。没有机会我们创造机会，没有条
件我们给创造条件，没有理由我们给创造理由。凭空掉
下来的大奖砸在自己的头上，我想换谁都不会放过。”

销售经理又说道：“我们之所以选择台湾这条线，
而没有选东南亚或欧洲游，是经过审慎考虑的。这其中
关系到几大因素。第一是大陆和台湾都是中国人，都是
炎黄子孙，两岸同胞血浓于水，情同手足，去台湾如同
串门，走亲戚，感情亲近，这一点非常重要。对两岸的
和平与发展，我们一个企业所能做的微乎其微。但我们

可以通过旅游观光的方式，既让我们了解台湾，同时也

让台湾人更多地了解我们大陆，算是间接地为两岸和平

做贡献吧；第二是两岸乡音、乡情相融相近，如选择其
他旅游线路，会因为语言上的不通，使整个旅游过程变
得比较乏味。而去台湾就不一样了，语言障碍没有了，

大家会玩的很开心；第三就是饮食习惯，虽然台湾的饮

食习惯和我们鲁南略有不同，但大家基本同属于汉系饮

食习惯。而且台湾的风味小吃这几年也流传到了大陆，
特别台儿庄古城专门开放的台湾小吃一条街，吸引了南
来北往的中外游客，可以说大家已经提前接受了台湾的
饮食文化；第四就是考虑季节因素了，这个季节出去旅
游，如果从一个比较寒冷的地方去到一个更加寒冷的地
方，很难让大家能够放开手脚地去玩。旅游的本意就是
休闲，休闲就该放松。”

台湾豪华游第一团即将启航来泉山庄这个冬季有点热


